
3متابعات أخبارية

واستطرد فخامة الأخ الرئيس قائلًا:« لقد كان لأبناء 
محافظة صعدة موقف وطني مشرف في الدفاع عن 
الوحدة والتصدي لتلك الفتنة الى جانب إخوانهم 
من بقية المحافظات وأبناء القوات المسلحة والأمن 
وكانت صعدة هي إحدى البوابات المهمة لتحقيق 
النصر للوطن ووحدته وأسهمت في تقديم مجموعة 
ضحوا  الذين  الشهداء  ضمن  أبنائها  خيرة  من 

بأرواحهم في سبيل الدفاع عن الوحدة المباركة«.
وتابع قائلا :» ونتيجة لذلك الموقف أراد المتآمرون 
الإنتقام من أبناء محافظة صعدة ، حيث حدث فيها 
ما حدث من فتنة وتآمر على صعدة  والاستقرار 
وتحقق  آمالهم  الله  خيب  ولكن  فيها,  والتنمية 
النصر وما يهمنا اليوم هو توحيد الصف والكلمة 
لأبناء محافظة صعدة والعمل من أجل الاستقرار 

والسلام والتنمية لتعويض المحافظة عما تعرضت 
له من أضرار نتيجة تلك الفتنة التي أشعلها من ظلوا 

يحلمون بإعادة عجلة التاريخ في الوطن للوراء«.
وقال فخامته :« لقد ولت عهود الإمامة والتشطير 
في الوطن ولن تعود أبدا والشعب وقواته المسلحة 
والأمن بالمرصاد لكل من يحاول النيل من ثوابت 

الوطن ومكتسباته وإنجازاته«.

وأضاف :» إن الدولة مع السلام والتنمية والبناء 
وقد رصدت المليارات من أجل إعادة بناء ما خلفته 
فتنة التخريب والتمرد وهناك لجنة مختصة من 
مسؤوليتها تقييم الأضرار والعمل من أجل إعادة 
الإعمار،ونحن نريد من أبناء محافظة صعدة أن 
يكونوا يدا واحدة من أجل خدمة المحافظة ومن 
أجل السلام والإستقرار والتنمية, والتصدي لكل من 
يحاول الإضرار بصعده أو يثير الفتنة بين أبنائها«.

وأشار إلى الدور الذي ينبغي أن تضطلع به المجالس 
المحلية وأعضاء مجلس النواب للإشراف على عملية 
إعادة الإعمار في المحافظة ومعالجة القضايا التي 

تهم المواطنين في المحافظة.
وأكد فخامة الأخ الرئيس ضرورة التزام العناصر 
الحوثية بخيار السلام وطبقا لما حددته النقاط 
الست وأن تبرهن على جديتها في هذا الجانب بما 
في ذلك الالتزام بعدم الاعتداء على المواطنين أو 
على جانب الحدود مع الأشقاء في المملكة العربية 
السعودية وعدم التدخل في شؤون السلطة المحلية 
وتمكينها من ممارسة أعمالها .وأردف فخامته قائلا 
:« إذا امتثلت تلك العناصر للسلام وابتعدت عن 
طريق العنف فإن الجميع مع السلام« .. مؤكداً أن 

أمن المملكة من أمن اليمن والعكس .
ومضى فخامة الأخ الرئيس قائلا :» إننا نبارك أي 
تجمع أو ملتقى للإخوة أبناء محافظة صعدة من 
شأنه توحيد الصف والكلمة ومن اجل ان يكون 
الجميع في المحافظة يدا واحدة لخدمة الصالح العام 
ومن اجل خدمة السلام والأمن والاستقرار والبناء 
والتنمية« .. متمنيا في ختام كلمته للجميع التوفيق 

والنجاح لما فيه خدمة الوطن.
وقد تحدث عضو مجلس النواب الشيخ حسين بن 
عبدالله الأحمر خلال اللقاء،بكلمة عبر فيها باسمه 

والتقدير  الشكر  عن  الحاضرين  الإخ��وة  وباسم 
لفخامة الأخ رئيس الجمهورية على استقباله لهم 
.. مشيرا إلى أن أبناء محافظة صعدة قد أسسوا لهم 
ملتقى من أجل وحدة الصف، ولم الشمل والعمل 
على الحفاظ على الأمن والاستقرار والسكينة العامة 
واحترام النظام والدستور ومساندة جهود الدولة من 
أجل إحلال السلام وإعادة الإعمار وعودة النازحين 

إلى قراهم ومساكنهم آمنين مطمئنين .
ولفت إلى أن أبناء محافظة صعدة وكما هو العهد 
بهم سيكونون دائما الجنود الأوفياء للوطن والثورة 

والوحدة .
كما تحدث في اللقاء الشيخ حسن بن مقيت وعدد 
من الحضور الذين عبروا عن سعادتهم بهذا اللقاء، 
مشيرين إلى ما عانته محافظة صعدة نتيجة الحرب 
.. موضحين أن إنشاء ملتقى أبناء محافظة صعدة 
إلى توحيد  المحافظة  أبناء  هو تعبير عن حاجة 
صفوفهم وكلمتهم ووق��وف بعضهم إلى جانب 
بعض لكل ما فيه خدمة المصلحة العامة وخدمة 
أجل  الدولة من  المحافظة ومساندة جهود  أبناء 
السلام والبناء والتنمية وإعادة الأعمار .. لافتين إلى 
ان السلام هو خيار كل أبناء المحافظة الذين يقفون 
صفا واحدا ضد كل من يسعى إلى تفرقة صفوفهم 
وإثارة الفتنة في المحافظة التي عانت الكثير نتيجة 
تلك الفتنة التي شهدتها والتي خلفت الخراب والدمار 
..وعبروا عن شكرهم وتقديرهم لرعاية فخامة الأخ 
الرئيس لأبناء محافظة صعدة وما يبذله من جهود 
من اجل ترميم النفوس وتوحيد الصف والتسريع 
بجهود البناء والتنمية وإعادة الاعمار .. مشيرين إلى 
أن ابناء صعدة سيكونون دوما في مقدمة الصفوف 
المدافعة عن الوطن وثورته ونظامه الجمهوري 

ووحدته مسيرته الديمقراطية والتنموية.

الدولة مع السلام والتنمية ورصدت المليارات لإعادة بناء صعدة

❊ �سنع�ء/ �سب�أ:

التقى فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية أمس الإخوة المشايخ 
والشخصيات الاجتماعية والأعيان في محافظة صعدة .

وقد جرى مناقشة الأوضاع في المحافظة والجهود المبذولة من أجل إحلال السلام 
وإعادة الإعمار في المحافظة.

وقد تحدث فخامة الأخ رئيس الجمهورية خلال اللقاء حيث رحب بالإخوة المشايخ 
والشخصيات الاجتماعية بمحافظة صعدة، وأشاد بمواقف أبناء محافظة صعدة وفي 

مقدمتها موقفهم أثناء فتنة حرب الردة ومحاولة الانفصال في صيف عام 1994م.

الشعب وقواته المسلحة بالمرصاد لكل من يحاول النيل من ثوابت الوطن
التقى مشايخ وأعيان محافظة صعدة .. رئيس الجمهورية :

جانب  من الحاضرينرئيس الجمهورية يلقي كلمة خلال لقائه المشايخ والشخصيات الاجتماعية والاعيان

إذا امتثلت العناصر الحوثية للسلام وابتعدت عن العنف فالجميع مع السلام

❊ ن�جوي� / �سب�أ:
التقى رئيس ال��وزراء الدكتور علي محمد مجور أمس بمدينة ناجويا 
اليابانية رئيس الجمعية العامة للأمم المتحدة جوزيف دايس على هامش 
أعمال المؤتمر الدولي العاشر للدول الأطراف في اتفاقية التنوع الحيوي.

وجرى في اللقاء بحث علاقات التعاون بين اليمن والأمم المتحدة في عدد 
من المجالات وبوجه خاص ما يتعلق بحماية البيئة والتنوع الحيوي .

وتناول اللقاء ابرز المواضيع التي يناقشها المؤتمر الدولي رفيع المستوى 
الخاص بالتنوع الحيوي وأهمية تضافر الجهود الدولية في هذا المجال لما 

يمثله من حيوية في حياة الأجيال الحالية والقادمة.
وأشاد المسؤول الأممي في هذا الجانب بالجهود التي بذلها اليمن ولا يزال 
كرئيس لمجموعة ال� 77 والصين خلال العام الراهن في خدمة المجموعة 
بما في ذلك دوره الإيجابي من أجل تحقيق التوافق بشأن الوثيقة النهائية 
لقمة الأهداف الإنمائية للألفية التي عقدت خلال شهر سبتمبر المنصرم في 
مدينة نيويورك الأمريكية .. مؤكدا التزام الأمم المتحدة بمساندة اليمن 

في جهودها الرامية لتحقيق أهداف الألفية الثمانية.
وقد عبر الدكتور مجور عن ارتياحه للدور المشهود لمنظمات الأمم 
المتحدة العاملة في الجمهورية اليمنية في العمل لصالح التنمية من خلال 
مساهمتها في تمويل العديد من البرامج التي تمثل أولوية لدى الحكومة 
.. موضحا أهمية توطيد التعاون خلال الفترة القادمة بما يعزز من الجهود 

المشتركة في المجال الإنمائي.
كما التقى رئيس الوزراء الدكتور علي محمد مجور بمدينة ناجويا اليابانية 
أمس رئيس البنك الدولي روبرت زوليك، حيث جرى بحث علاقات التعاون 
بين اليمن والبنك الدولي وأولوياتها الراهنة وتوجهاتها للمرحلة القادمة.

وتطرق اللقاء الى سير المشاريع الممولة من قبل البنك الدولي في عدد 
من القطاعات التنموية بما في ذلك التطور الملحوظ لتمويل البنك الدولي 

لعدد من مشاريع القطاع الخاص.
وتطرق رئيس الوزراء في سياق حديثه عن الأوضاع التنموية الى التحديات 
الاقتصادية التي واجهت الاقتصاد الوطني خلال العامين الماضي والحالي 
والسياسات التي انتهجتها الحكومة للحد من آثار تلك التحديات الناشئة 
عن الأزمة المالية العالمية .. مشيرا في الوقت نفسه الى أبرز الخطوات 
المنجزة في إطار أجندة الإصلاحات الوطنية الشاملة بجوانبها المالية 

والإدارية والقضائية.
وأعرب الدكتور مجور عن تطلعه الى دور أكبر للبنك الدولي في دعم 
برامج التنمية خلال المرحلة القادمة سواء عبر التعاون الثنائي أو من خلال 

مجموعة أصدقاء اليمن.
وفي اللقاء الذي جرى على هامش اجتماع ناجويا تم التطرق الى دور 
اليمن كرئيس لمجموعة ال� 77 والصين في خدمة الدول الأعضاء والتعبير 
عن تطلعاتهم وما يقوم به من أعمال لتحقيق التوافق بشأن أبرز القضايا 

البيئية.
وقد أكد رئيس البنك الدولي حرص البنك على تعزيز علاقات الشراكة 
مع اليمن في المجال التنموي والمساعدة الفنية للحكومة في ما يخص 
تطبيق أجندة الإصلاحات الوطنية ..مشيدا بما تم تحقيقه مؤخرا في إطار 

هذه العملية .
وفي ما يخص الجانب البيئي أشار زوليك إلى إمكانية إنشاء مراكز إقليمية 

لتنظيم الاستفادة من مشروع التأقلم مع التغيرات المناخية الذي يموله 
البنك وتستفيد منه مجموعة ال� 77 والصين بما فيها اليمن.. منوها بالدور 
الايجابي لليمن في مؤتمر التنوع الحيوي الحالي كممثل لمجموعة ال�77 
والصين ودورها المماثل والمتوقع في المؤتمر الدولي القادم المزمع عقده 
أواخر شهر نوفمبر المقبل في المكسيك .الى ذلك استقبل رئيس الوزراء 
الدكتور علي محمد مجور رئيس اتحاد الأعمال الياباني نوتيك أوكابو 
الذي ناقش معه فرص الاستثمار المتاحة أمام المستثمرين اليابانيين 
في مختلف القطاعات الاستكشافية والاستخراجية والصناعية والتحويلية 
في اليمن والإمكانات الواسعة لتطوير العلاقات الاقتصادية بين الشعبين 

الصديقين.

وجدد رئيس الوزراء أثناء اللقاء دعوة جميع المستثمرين اليابانيين الى 
الاستثمار في اليمن في كافة المجالات .. مؤكدا أن استثماراتهم ستحظى 
بكل أشكال الرعاية والتسهيلات والمزايا التي كفلها قانون الاستثمار 

الجديد.
ونوه الدكتور مجور بالعلاقات التجارية القائمة بين اليمن واليابان وأهمية 
العمل المشترك على تعزيزها بصورة مستمرة بما ينسجم مع طبيعة 

علاقات الصداقة المتميزة القائمة بين الشعبين في البلدين الصديقين.
وقد أكد رئيس اتحاد الأعمال الياباني أنه سيعمل مع زملائه في الاتحاد 
ما بوسعهم للمساهمة في تعزيز وتطوير العلاقات الاقتصادية اليابانية 
اليمنية .. مشيرا في الوقت ذاته إلى حرص الاتحاد على التعاون مع اليمن 
في المجال البيئي وذلك بالنظر الى الخبرات التي يمتلكها الاتحاد في 

هذا المجال.
واستعرض طبيعة نشاط الاتحاد الذي يضم مجموعة كبيرة من الشركات 

اليابانية التي تعمل في العديد من المجالات الاستثمارية والصناعية . 
والتقى رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور رئيسة المرفق 
العالمي للبيئة مونيكا باربوت، حيث ناقش اللقاء أولويات المشروعات التي 
سيمولها المرفق العالمي في ضوء قراره بزيادة الدعم المخصص لليمن 
للأعوام الأربعة القادمة بما في ذلك إمكانية الدعم الإضافي للاستثمار 

في مجال الطاقة المتجددة وبناء القدرات.
وتم في اللقاء التأكيد على أهمية مساندة مرفق البيئة العالمي لجانب 

بناء القدرات البشرية للكوادر اليمنية في المجال البيئي.
وعبر الدكتور مجور عن ارتياحه لمستوى التعاون القائم مع المرفق 
العالمي وما يشهده من تطور مستمر..مؤكداً حرص اليمن على الاستفادة 
المثلى من كافة البرامج التي يمولها المرفق سواء في مجال التنمية 
المياه  البحرية في  التنمية المستدامة للأحياء  أو  البيئية الصحراوية 

الإقليمية والسيادية للجمهورية اليمنية.
من جانبها أشارت رئيسة المرفق العالمي للبيئة الى العلاقات المتميزة 
بين المرفق واليمن في مختلف الجوانب البيئية .. وأكدت أنها سترسل 

خبراء لتعزيز القدرات البشرية اليمنية في مختلف المجالات البيئية.
حضر اللقاءات وزير الدولة مدير مكتب رئيس ال��وزراء عبد الرحمن 
طرموم، ووزير المياه والبيئة الدكتور عبد الرحمن الإرياني ، ومندوب 
اليمن الدائم لدى الأمم المتحدة عبد الله الصايدي، وسفير اليمن لدى 
اليابان مروان عبد الوهاب نعمان، ورئيس الهيئة العامة لحماية البيئة 

محمود شديوه.

التقى عدداً من المسؤولين الدوليين على هامش اجتماع ناجويا

رئيس الوزراء يبحث التعاون بين اليمن والأمم المتحدة في عدد من المجالات
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